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Le Grand Puzzle

Die alle zwei Jahre in einer anderen europäischen Metropole stattfindende Manifesta hat
nicht umsonst den Ruf inne, ein ausgewiesener Ort für Kreativität und Innovation zu sein.
Dafür steht vor allem das Vorprogramm ein, das 2018 in Palermo erprobt wurde und nun
2020 in Marseille fortgeführt wird. Winy Maas’ Architekturbüro MVRDV und The Why
Factory (t?f) wurden beauftragt, mit den Methoden der artistic research und neuester
Datenanalyse den Stadtraum zu erkunden. Es entstand ein Kompendium sozialer,
kultureller, ethischer, religiöser und geografischer Strukturen. Damit soll aber nicht nur
ein Status quo beschrieben, sondern ein Prozess angestoßen werden, der auch weit
über die Manifesta hinausgeht, um die urbane Zukunft Marseilles zu bereichern. Diese
Publikation erlaubt es, selbst Zuschauer und damit Teil dieses Projekts zu werden.
MVRDV wurde 1991 gegründet und ist eines der derzeit erfolgreichsten niederländischen
Architekturbüros mit Sitz in Rotterdam. Neben Winy Maas gehören Jacob van Rijs und
Nathalie de Vries zu den Mitbegründern. Ihr Markenzeichen ist der besondere Einfluss
experimenteller Formfindungen in der Architekturplanung. Maas leitet darüberhinaus THE
WHY FACTORY (T?F), ein Forschungsinstitut, das die Entwicklung der Stadt untersucht
und Zukunftsmodelle entwirft.

The Manifesta, which takes place every two years in a different European city, has a
reputation for being a place for creativity and innovation, and for good reason. Primarily
responsible for this is festival’s opening program, which was tested in 2018 in Palermo
and is now being continued in Marseille in 2020. Winy Maas’s architectural office,
MVRDV, and The Why Factory (t?f) were commissioned to explore the city’s urban space
through the means of artistic research and the latest method of data analysis. This
resulted in a compendium of social, cultural, ethical, religious, and geographical
structures. It was, however, meant to do more than just describe the status quo. The
exploration also began a process that goes far beyond the Manifesta itself, to enrich
Marseille’s future as a city. This publication allows itself to become an audience and
hence, part of the project.MVRDV was founded in 1991 and has its headquarters in
Rotterdam. It is currently one of the most successful Dutch architectural offices. Besides
Winy Maas, Jacob van Rijs and Nathalie de Vries are among its co-founders. Its
trademark is the experimental, innovative form in architectural design.  Maas also heads
up the THE WHY FACTORY (T?F), a research institute that explores the development of
cities and designs urban models for the future.
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